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Rivas perdió la gran oportunidad de ser subsede olímpica 

Los Juegos Olímpicos de 2012 se fueron a 
Londres  
 
 
El pasado día 6 de julio las miradas de medio 
mundo estaban puestas en Singapur. Allí un 
centenar de representantes del Comité Ol ímpico 
Internacional (C.O.I.) decidían qué ciudad iba a 
ser la designada para organizar los Juegos 
Olímpicos de 2012. Cinco localidades aspiraban a 
ello, Nueva York, Moscú, Londres, Par ís y Madrid. 
Los gobernantes de la capital de España habían 
decidido que Rivas-Vaciamadrid les acompañase 
como futura subsede para deportes como el 
béisbol y el sófbol. Alianza que se fue al traste en 
el momento en el que el presidente del C.O.I., 
Jacques Rogge, comunicó oficialmente las dos 
ciudades finalistas, París y Londres. Después se 
conocería que la afortunada era la capital 
británica.  
 
 

En julio de 2002, justo cuando Arganda recibía el Premio Nacional del Deporte, el 
Ayuntamiento de Madrid decid ía qué ciudades iban a acompañar a la capital de 
España, en el caso de fuera elegida como sede de los Juegos Olímpicos de 2012. Los 
gobernantes madrile ños, de la misma forma que estimaron que el mejor lugar para 
celebrar las competiciones de remo y piragüismo era Aranjuez, el sitio id óneo para el 
béisbol y el sófbol era Rivas-Vaciamadrid. No en vano, llevan practicando este deporte 
desde hace veinte años, además de organizar competiciones internacionales en las 
que los clubes locales han logrado numerosos éxitos deportivos. Así, Madrid y Rivas 
comenzaron a trabajar conjuntamente en la elaboración del proyecto que habrían de 
presentar a los representantes del Comit é Ol ímpico Internacional (C.O.I.), que a la 
postre, tres a ños más tarde iban a ser quienes decidieran si Madrid merecía tan 
magno evento o no.  
 
UN PROYECTO MUY CELEBRADO EN RIVAS  
 
Los gobernantes de Rivas-Vaciamadrid acogieron con enorme alegr ía la decisión de 
sus homólogos madrileños. Alguno llegó a reconocer en los primeros momentos, que 
“esto compensa el Premio Nacional del Deporte que han otorgado a Arganda”. 
Inmediatamente iniciaron las labores para transmitir ese entusiasmo a sus vecinos, 
comenzando por los miembros del Club de B éisbol y Sófbol, algunos de los cuales 
acompañaron a los munícipes ripenses en la rueda de prensa en la que dieron a 
conocer la noticia.  
Tras ello, políticos y técnicos de ambos ayuntamientos, desmenuzaron las 
infraestructuras que iban a ser necesarias, así como el presupuesto que habría de 
invertir y, lo más importante, cómo se iban a distribuir los gastos que conllevase todo. 
 
Para empezar se vio imprescindible la construcción de un nuevo estadio de béisbol, 
que sustituyese a las vetustas instalaciones del polideportivo municipal “Cerro del 
Telégrafo”. Desde el Ayuntamiento de Rivas-Vaciamadrid, eligieron para ello una 
parcela de la zona norte de su localidad, junto al centro comercial “Covibar-2”, que 
además, en el Plan General de Ordenación Urbana estaba reservada como zona 
deportiva. Allí se levantaría es estadio, además de varios campos de entrenamiento.  
A pesar de que desde Madrid presionaron bastante para que las obras se iniciaran 
cuanto antes, en Rivas no han querido “vender la piel del oso, antes de cazarlo ”. Por 
ello, han mantenido hasta el final, que no convocarían el concurso de ideas para la 
construcción del estadio, hasta que no fuera oficial la designación de Madrid como 
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sede olímpica. De ahí que aun no exista maqueta, ni siquiera virtual.  
CONTROVERSIA CON ARANJUEZ Y VISITA  
DEL C.O.I.  
 
En muy poco tiempo, puede decirse que los técnicos deportivos del Ayuntamiento de 
Rivas-Vaciamadrid, acabaron compartiendo despachos con los del Consistorio 
madrileño, debido a las continuas reuniones que mantuvieron para analizar asuntos 
relativos a la candidatura de Madrid 2012. Lo mismo puede decirse de los alcaldes, y 
sobre todo, del concejal de deportes ripense, Raúl Sánchez.  
Así, con el paso de los meses, llegó hasta la polémica. Fue en diciembre de 2003, 
cuando trascendió la idea de que Rivas aspiraba a sustituir a Aranjuez en las 
competiciones olímpicas de remo y piragüismo, que se llevarían a cabo en la laguna de 
El Porcal. Nada más conocerse, los representantes de los grupos ecologistas de la zona 
montaron en cólera, expresando su total desacuerdo “porque este enclave constituye 
una de las zonas naturales de mayor calidad ambiental del Parque Regional del 
Sureste, especialmente, por su riqueza en aves acuáticas”. Tal fue el cariz que llegó a 
tomar el asunto, que los responsables de la Oficina Ejecutiva de la candidatura 
olímpica “Madrid 2012” tuvieron que salir ante los medios de comunicación 
confirmando definitivamente la subsede de Aranjuez.  
Con los ánimos m ás calmados, en febrero de 2005 se produjo la visita a Madrid de los 
expertos de la Comisión de Evaluación del C.O.I., que se desplazaron hasta todas las 
instalaciones y subsedes incluidas en la candidatura de Madrid. El día 5 de ese mismo 
mes llegaron a Rivas, por las calles por las que transitaron, el Ayuntamiento colocó 
cientos de banderolas de Madrid 2012. Desde la azotea del edificio del Centro 
Comercial “Covibar-2”, los australianos Bob Elphiston y Simon Balderstone, junto al 
canadiense Paul Henderson y el representante de Singapur, Ser Miang, vieron la 
parcela en la que se construirá la nueva ciudad deportiva y el estadio de béisbol. En el 
mes de mayo se hizo público el informe elaborado por los miembros de la Comisión, 
que en ningún caso tenía carácter vinculante, tan sólo consultivo.  
 
ESPAÑA ESTUVO EN SINGAPUR  
 
 
Los responsables de Madrid 2012, desde que en enero de 2003 el Comité Olímpico 
Español (C.O.E.) designó a esta ciudad como aspirante a organizar los Juegos, hizo 
todo lo posible por conseguir el apoyo, no sólo de los madrileños, sino del resto de los 
ciudadanos de España. As í, durante toda la mañana del 6 de julio, la mayoría hizo lo 
posible por estar al tanto de lo que ocurría en Singapur, donde se reunían los 
miembros del C.O.I. para decidir definitivamente, cual de las cinco ciudades 
candidatas (Moscú, Nueva York, Londres, París y Madrid), organizaba los Juegos 
Ol ímpicos de 2012. La delegación española tuvo una presidenta de excepción, la reina 
Sofía, junto a ella, el presidente del Gobierno, José Luís Rodríguez Zapatero, el l íder 
de la oposición, Mariano Rajoy, el alcalde de Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón y el resto 
de los primeros ediles de las ciudades subsede españolas.  
Los pronósticos, que en estos casos no suelen servir para mucho, colocaban a París y 
Madrid, como favoritas, aunque la realidad se encargó de frustrar tales ilusiones. 
Pasadas las 12 y media del mediodía, el presidente del C.O.I., Jacques Rogge, 
informaba que Moscú, Nueva York y Madrid no habían pasado el primer corte, 
quedando finalistas París y Londres. La segunda sorpresa llegó a las dos menos cuarto 
de la tarde, cuando Rogge, volvió a comparecer para comunicar que Londres sería la 
ciudad organizadora de los XXX Juegos Olímpicos de la Era Moderna.  
 
LA SEMANA MÁS NEGRA  
 
El Ayuntamiento de Rivas-Vaciamadrid, consciente de las grandes posibilidades de 
Madrid para alzarse con la victoria, o al menos, para llegar a la final, el 6 de julio 
invitó a sus vecinos a presenciar el evento en el polideportivo “Parque del Sureste”. 
Allí instaló una pantalla gigante de televisión, que recibía señal permanente de todo lo 
que acontecía en Singapur. Para amenizar la espera, en el pasillo se servía un buen 
surtido de canapés y todo tipo de bebidas, excluido el Cava, que esperaba su 
momento en el refrigerador. Al anunciar el presidente del C.O.I., que Madrid quedaba 
descartada, todos los asistentes sintieron una especie de escalofrío que recorría todo 
su cuerpo, comenzando por el concejal de Deportes, Raúl Sánchez, que en ese 
momento afirm ó que “el golpe ha sido muy duro, porque estar preparando un 
acontecimiento tan importante para nosotros, con toda la ilusión del mundo, y que 
casi sin darnos cuenta nos digan que estamos eliminados, nos ha dejado sin palabras”. 
Como suele ser habitual en estos casos, las culpas, al empedrado, “analizando 
fríamente la situación, hay que reconocer que no todos los miembros del C.O.I. han 
jugado limpio, eso me parece muy triste y lamentable”, en clara referencia al 
representante monegasco, Alberto de Mónaco.  
El segundo gran golpe para Rivas-Vaciamadrid, llegó el 8 de julio, dos días después de 
la elección de Londres. En esa fecha se volvieron a reunir los representantes del 
C.O.I., para decidir los deportes que formarán parte del programa de los Juegos 
Ol ímpicos de la capital del Reino Unido. Hacía tiempo que se venía temiendo por la 
continuidad del béisbol y el sófbol, expectativas que se vieron cumplidas con la 
exclusión de ambos, que sólo estarán en los Juegos de Pekín 2008, pero no en los de 
2012. Con esto, pudiera haberse dado el caso de que Madrid los hubiera organizado, 
pero dejando fuera a Rivas, por imperativo legal. Lo que es lo mismo, que con dos 
días de retraso, se hubiese atragantado el Cava. Raúl Sánchez comentaba que “esto 
ha sido un segundo mazazo, que nos va a complicar bastante el hecho de que 
repitamos como subsede de Madrid, para 2016 ó 2020. Con esto, a partir de ahora, 
tendremos que movernos y luchar para albergar otro deporte ”.  
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De cualquier forma, Sánchez dejó claro que “las instalaciones previstas para la zona 
norte seguirán el ritmo previsto, variará alguna cosa, como el hecho de que al no ser 
subsede, no serán necesarios tantos campos de entrenamiento para béisbol y sófbol, 
pero se construirá el campo principal”.  

ÁNGEL POVEDA
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